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塔湾社区变迁（三）

通行更顺畅，生活环境大变样
□ 记者黄增瑞通讯员陈广华

打通断头路，通行更顺畅
“20世纪 80年代，文峰路东侧大都是

田地，村庄和庄稼地相连，没有城市的模
样。”塔湾社区居委会主任王建军说，当
时，毓秀路周边除了少数民房外都是庄稼
地，地里种的有玉米、小麦等。

当时，文博路没有修通，住在望田路
的居民上班时须绕行到毓秀路、莲城大
道才能到七一路。随着城市的发展，塔
湾社区各自然村逐渐成为“城中村”。

“原来，我们社区周边有多条路是断
头路。随着城市的发展，这些断头路被
打通。”塔湾社区党支部书记张新纪说，
原来的前进路路面狭窄，一到下雨天，路
上的大坑小坑灌满了雨水，经常有拖拉
机等陷在坑里出不来。

“一到下雨天，一些车辆被困在路
上。”塔湾社区居民任涛玲说，随着文峰
游园的建设，2010 年，前进路加宽了许
多。

1997 年 2 月 15 日，许昌市召开“市
政府综合办公室建设方案”汇报会。会
议纪要中提到，市政府综合办公室向东
选址，“便于尽快发挥带动东城区开发的
龙头作用”。随着八一路、新兴路、建安
大道等道路向东延伸，新、老城区实现连
接。游园、道路、小区由图纸变为现实。
接着，新兴路跨清潩河修建了大桥，如今
成为市区的主干道。

2008年，议台路也是断头路。随着相
关路段附近的居民房屋被拆迁，该路也被
打通，并延伸至新兴路。“城市的发展解决
了塔湾社区道路不畅的问题。”王建军说。

改造小胡同，居民好出行
背街小巷连接城市的“这头”与“那

头”，保障老百姓的日常出行。
塔湾社区的范围比较大，除了当时

塔湾村拆迁后，600 多户居民被就地安
置，住在居民楼以外，其他 6 个自然村成
为“城中村”，居民大都住在自建的两层
或三层楼房里。

这些“城中村”的房屋、道路大多建
于 2000 年左右。其中的小胡同，路面高
低不平，地下管网损毁严重，雨水、污水
难以排出，居民的生活受到影响。

去年年底，市委主要领导在调研南
湖游园改造提升工作时，发现南湖游园
以北片区的道路和环境亟待整治，便召
开协调工作会，着手对位于毓秀路以东、
新兴路以南、南湖游园以北“城中村”的
背街小巷进行改造提升。

得益于我市实施的“四改一增”工程，
塔湾社区背街小巷改造提升工程从今年 6

月初开始，8月底完工。该改造提升工程
改造提升了长 400 多米的南湖北路和 13
条通往新兴路的小巷。采访中，记者来
到位于市毓秀路小学对面的平安巷，看
到该巷路面平整，墙面干净。

“四改一增”工程的实施，使塔湾社区
居民的幸福感不断提升。

社区大发展，居民得实惠
塔湾社区随着许昌市区的快速发展

发生了根本性改变。
“变化真大啊！”张新纪说，20 年前，

坐落在文峰塔下的塔湾村，只能算一个
城郊村。如今，塔湾社区的东面、南面也
成了许昌市区的一部分。

塔湾社区的居民早已融入了城市生

活，他们对未来的美好生活更加向往。
“我们享受到了城市快速发展带来的红
利。我们的生活环境真是大变样。如
今，许昌还在快速发展，城市面貌日新月
异，我们的家园必将发展得更加美好。
我们是幸福的许昌人、幸福的塔湾人，生
活在这个时代真幸运。”塔湾社区居民罗
先生说。

记者在塔湾社区采访之际，正赶上该
社区进行换届选举。张新纪表示，不管谁
成为塔湾社区新一届“领头雁”，该社区对
居民的关爱始终不会变。

塔湾社区将继续做好对居民的全方
位服务工作，加快塔湾社区集体经济发
展，让居民真真切切地感受到发展带来
的变化。

核心提示 城市在发展，塔湾社区也在发展：塔湾社区周边的几条断头路被打通；得益于我市“四改一增”工程的实施，塔湾社
区的一些“城中村”的道路得到改造提升……塔湾社区居民的生活环境发生了巨大变化，居民的幸福感也在不断提升。
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